



CAPITANES

Ni con todo el apoyo

Al cierre de septiembre, la deuda financiera de Pemex ascendió a un billón 864 mil millones de pesos, lo que le representa una reducción equivalente a 10 por ciento respecto al saldo reportado al cierre de 2022.

Vale la pena poner en perspectiva esta cifra, pues en lo que va del sexenio, la petrolera que encabeza **Octavio Romero Oropeza** se ha empeñado en reducir su deuda y aunque ya se reportan disminuciones, los esfuerzos y apoyos han sido muy grandes y de altos costos para las finanzas del País.

Cifras publicadas por el Centro de Estudios de Finanzas Públicas, del Congreso de la Unión, muestran que durante la Administración de **Andrés Manuel López**

Obrador, la petrolera ha recibido un billón 401 mil millones de pesos por parte del Gobierno federal.

De esa cifra, 806 mil millones han sido aportaciones, la mitad se ha destinado directamente al pago de deuda, 38 por ciento ha sido para financiar el proyecto de Dos Bocas, cerca de 3 por ciento para la compra de Deer Park y el resto a inversiones diversas.

Con todo y ese gran apoyo, los pasivos de la empresa del Estado siguen llamando la atención.

Según su último reporte trimestral, el total de sus pasivos asciende a 3 billones 784 mil millones de pesos, mientras que su activo total se ubica en 2 billones 204 mil millones.

Llave en mano

El gasoducto Sierra Madre, proyecto de Mexico Pacific, que dirige **Ivan Van der Walt**, ya tiene empresas para su construcción.

Se tratan de GDI SICIM Pipelines y Bonatti, que firmaron un contrato con Mexico Pacific para ser las compañías encargadas de la ingeniería y construcción del proyecto.

La obra consiste en un ducto que tendrá una longitud de 800 kilómetros y la capacidad de transportar hasta 2 mil 800 millones de pies cúbicos diarios de gas desde Estados Unidos hasta Sonora.

Una vez que se concluya la construcción, será entregada a Mexico Pacific para su operación.

A su vez, dicho gasoducto suministrará a la planta de exportación de

gas natural licuado Saguaro Energía, que permitirá llevar el gas natural a otros mercados internacionales, como el asiático, cuyos precios son más atractivos que los de la región de Norteamérica.

La planta se ubicará en Puerto Libertad, Sonora, con una capacidad de hasta 15 millones de toneladas anuales en su primera fase, y recibirá el gas natural proveniente de la Cuenca Pérmica, territorio ubicado entre Nuevo México y Texas, el cual se caracteriza por tener la mayor reserva de gas seco del vecino del norte.

Inversión irlandesa

Este miércoles, la empresa irlandesa Smurfit Kappa anunciará la inversión de 14 millones de dólares en su planta de Mexicali,

Baja California.

La compañía, que en Norteamérica capitanea **Juan Pablo Pérez**, es líder en embalaje de cartón en Europa y una de las más importantes de la industria de papel en el mundo; elabora productos totalmente renovables y producidos de manera sostenible.

La inversión que se realizará forma parte de su estrategia enfocada a aprovechar la llegada de nuevas empresas en el norte del País, como consecuencia del fenómeno del nearshoring.

A este evento asistirán **Maeve von Heynitz**, Embajadora de Irlanda en el País; así como **Laurent Sellier**, CEO de Smurfit Kappa Las Américas.

La compañía europea buscará optimizar su planta en Mexicali con la actualización de maquinaria, procesos y ampliación de su portafolio de servicios en



ALBERTO BERGES...

Será el nuevo CEO de Mapfre México a partir del 1 de enero de 2024. Ocupará este nuevo cargo después de haberse desempeñado en los últimos cinco años como director general de Solunion, la joint venture de seguros de crédito conjunta entre Mapfre y Allianz Trade.

ciudades del norte del País.

Smurfit Kappa tiene presencia en Nuevo Laredo, Tijuana, Mexicali, Chihuahua, Ciudad Juárez, Tijuana, Nogales, Querétaro y Monterrey, entre otras ciudades del territorio nacional.

Bien capacitados

Academia Global, empresa de Tecnología Educativa en México y América Latina, lanzó una nueva fase en la expansión internacional de la EdTech.

Desde España como epicentro de Academia Global Europa, se buscará abrir las puertas de Latinoamérica a instituciones y universidades de ese país y de todo el continente para enriquecer la oferta educativa y capacitar a los trabajadores de las principales empresas latinoamericanas.

Academia Global, que lleva **Nelson Amparán**, se distingue por ser pionera en la creación y operación de universidades corporativas en México y América Latina. Lo que hace es facilitar alianzas en educación y desarrollo de talento entre instituciones de España, Europa y Latinoamérica.

A través de sus universidades corporativas ha capacitado a cerca de 40 mil estudiantes que son trabajadores. Gracias a dicha preparación, 95 por ciento ha logrado escalar de posición laboral y mejorar su productividad en 40 por ciento, según la empresa.

La Embajada de México en España, a cargo de **Quirino Ordaz Coppel**, está impulsando iniciativas mexicanas vinculadas a la educación, que a la vez fortalecen las relaciones entre ambos países.

capitanes@reforma.com